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1)Mot de l’Animateur Principal : 
Bonjour à tous Les vacances sont terminées, et nous avons eu un très bel été ! Même un peu trop chaud, 

notre belle région n'ayant pas échappé à la canicule de juillet. Nous avons repris nos activités traditionnelles 

avec toujours autant d’enthousiasme depuis le jeudi 5 septembre. A souligner : A l'instant ou j'écris ce mot, 

l’information tardive sur le challenge du Havre prévu le jeudi 19 septembre ne permet pas de finaliser 

actuellement le nombre de volontaires pour ce déplacement. 

Comme à chaque rentrée, les membres du comité vont s'efforcer de vous faire passer d'agréables moments 

à chacun de nos futurs rendez-vous. 

JMB 

2) Programme des activités du second semestre : 
• CA centrale 2ieme semestre en Normandie le 12 octobre 

• Activités 

– Pétanque et scrabble : 5 et 19 septembre / 3 et 17 octobre / 7 et 21t novembre / 5 et 19 décembre 

– Pèche : 11 septembre et 9 octobre (selon météo) 

– Barbecue pèche : en septembre à définir 

– Déplacement au Havre, challenge LE COURTOIS pétanque scrabble : le 19 septembre. 

– AG et repas de St Éloi le samedi 30 novembre. 

 

Visite de l'usine Alstom VPF en Octobre ; date à finaliser avec la direction JMB 

Nous envisageons un rdv mensuel bowling : réflexion en cour sur le sujet. C A 

 

3)Rions un peu : 
Ribéry reçoit son avis d'imposition. 

> > > > > > > > > > > > > > > > > Il est très surpris de voir que ses impôts ont augmenté alors qu'il a 

déclaré la même somme que l'année précédente. 

> > > > > > > > > > > > > > > > > Furieux, il se rend au centre des impôts, pour faire une réclamation. 

> > > > > > > > > > > > > > > > > Monsieur le percepteur, dit-il, je ne comprends pas la hausse de mes 

impôts. 

> > > > > > > > > > > > > > > > > J'ai déclaré le même revenu que l'an dernier, 

> > > > > > > > > > > > > > > > > un million d'euros par mois  et j'ai une augmentation de mes impôts. 

> > > > > > > > > > > > > > > > > Ce n'est pas possible !     

> > > > > > > > > > > > > > > > > Si Monsieur, dit le percepteur, le PLAFOND de la Sécurité sociale a été 

rehaussé.  

> > > > > > > > > > > > > > > > > Et alors, dit Ribéry, c'est à moi de payer les travaux ? 

G.N. 
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4) Un fou de foot à la Coupe du Monde : 

 

 
 
 

 
 

Un match à oublier trop d’erreurs d’arbitrage rectifiées par le VAR (Vidéo Assistant Référée). 
D’où beaucoup d’arrêt de jeux et un arbitre décidant en dernier qui ne prend pas la bonne décision ; les camerounaises 

excédées ne voulaient plus reprendre le jeu ! Un ancien radio reporter Belge très connu et apprécié disait : Notre Dame 

du ballon aidez nos petits joueurs. Déjà les 1/8 de finale çà passe ou ça casse : la France casse mais les Hollandais et 

Italiens jouent le dernier match au Stade du Hainaut J’en aurai un souvenir brûlant : 2 heures assis au soleil : 

heureusement il y aura des pauses fraicheur très appréciées des joueuses et des spectateurs Hollande 2 Italie 0 

Ainsi se termine le dernier match de Coupe à Valenciennes un site très apprécié de la FIFA : toujours à 

guichets fermés ! Faut-il le rappeler avant ce match il y avait eu une nouvelle marée orange un peu moins 

importante que la première mais aussi entrainante et sympathique.  

  Le supporter a le spleen : et après ? déjà la période des abonnements de la saison 2019/2020 : il faut y 

aller afin de ne pas perdre les bonnes habitudes Etre supporter, mieux fou de foot c’est usant mais ô combien 

agréable.                           

                                                                J. Ed. J. 
 

Ne cherchez pas le fou de foot c’est l’auteur de cet article. Il aime le 

foot avec passion mais encore plus le foot féminin pour sa qualité, son 

engagement, sans le « cinéma » des joueurs qui se roulent par terre 

provoquant la sévérité de l’arbitre pour ensuite se relever et courir comme des 

lapins ! Les filles jouent juste et il faut l’avouer ont un esthétisme qui ne laisse 

pas indifférent n’est-ce pas Amandine HENRY capitaine et nordiste ! Dès 

l’information de la Coupe du Monde dont 6 matchs joués à Valenciennes je 

suis pris de frénésie : vite achat d’un bloc de billets : 6 matchs, la place au gré 

de la FIFA mais ensuite il faut télécharger puis imprimer les billets …c’est là 

que cela se corse Au second trimestre puis au 1er Mai, au 15 Mai et à chaque 

fois le même avis : le flux est important « Wait please (Attendez s’il vous plait) 

». Enfin les voilà je pousse un ouf de soulagement comme un père à l’arrivée 

de son nouveau-né. Le billet précise la place attribuée, la même pour tous les 

matchs, en terrasse rang du haut et à proximité de la ligne médiane. 

C’est excellent d’être plongé dans l’ambiance des supporters étrangers, différente 

à chaque rencontre : Australiens, Allemands, Italiens sans oublier les Néerlandais 

la marée orange : ce jour-là le stade est à eux. Avant la rencontre ils étaient bien 

15.000 défilant dans ma rue, orange de la tête aux pieds ambiance joyeuse 

encouragée par les cuivres des groupes de musiciens et nous ne manquons pas de 

leur montrer notre sympathie en agitant des drapeaux à leurs couleurs On 

s’échange des photos et soyons certains que nous figurerons de nombreux albums 

aux Pays-Bas. Leur premier arrêt aux buvettes installées sur les trottoirs en haut 

de la rue par les cafetiers et restaurateurs car dès l’entrée au stade toutes les 

boissons alcoolisées sont interdites ainsi que tous récipients en verre. Les 

boissons non alcoolisées sont servies en bouteilles décapsulées déposées dans des 

gobelets en plastique décorés aux infos du jour. A noter que la bière sans alcool 

est servie dans des gobelets de 50 cl gradués de 10 cl en 10 cl…très utile pour les 

préparations culinaires. 
A mon passage 2 charmantes supportrices se précipitent pour me 

peindre les joues et le front à leurs couleurs nationales inverses des 

nôtres : Rouge, Blanc, Bleu…je suis devenu hollandais ! Le 

règlement de la FIFA a d’autres exigences : pas de véhicules dans 

les rues voisines et le taxi-vélo est un véhicule interdit : je devrai 

effectuer les Aller/Retour à pied avec la seule aide de ma chère 

canne.  Des supporters se rencontrant s’interrogent : Qui le 

prochain match ? ce sera les anglaises pas encore sorties de 

l’Europe mais déjà de retour à Valenciennes avec la canicule et 

contre le Cameroun. 
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5) Le joyeux pique-nique du Rosult : 

 

 

 

 
  

 

Fin de la partie. On compte et on recompte mais comme chaque année nous sommes tous gagnants………Cela 

mérite un rafraichissement très apprécié de nos gorges desséchées. Le retour à la maison sera donc très facile pour nous. 

                   

A n’en pas douter, « LE ROSULT 2020 » sera un grand cru. 

G. Doyen/G.N. 
 
 

Les intempéries du mois de Juin resteront dans les annales mais le 

Jeudi 21 Juin 9 heures 30 nous étions tous au stade du Rosult sous 

un soleil radieux.  

Le pique-nique organisé chaque année par Michel Devillers fut une 

belle réussite.  

Rendez-vous fixé à 9 heures 30. On note quelques personnes en 

retard, d’autres présentes mains non inscrites. Le champion du 

retard est arrivé à 11 heures 30 juste avant l’apéritif. Jean Marie va 

exiger pour la prochaine fois un mot d’excuse signé par les épouses. 

Au final 23 présents pour 19 prévus à l’origine. Les organisateurs 

avaient prévu ces aléas et comme a écrit Molière ‘’ quand il y a à 

manger pour huit, il y en a bien pour dix’’. Ils ont donc trouvé une 

solution. A l’arrivée de chacun le petit « noir » est servi par Michel 

comme d’habitude.  

 Jean Claude toujours au top avait déjà préparé la composition des 

équipes de pétanque à l’aide de son vieil ordinateur à jetons en 

bois qui lui servait de calculatrice à l’époque CIMT. 

En triplettes, ou doublettes, déjà les partenaires jaugent les atouts 

et faiblesses de leurs adversaires. C’est parti dans une excellente 

ambiance sous un soleil déjà chaud et en terrain ‘’naturel’’ (trous, 

bosses, cailloux et autres difficultés). Fin de la première période et 

on constate que le terrain caillouteux du Rosult ne permet pas un 

réel progrès de nos performances. Une pause rafraichissante est 

donc la bienvenue mais il est déjà trop tard pour la seconde 

période du challenge. Le concours de scrabble de ces dames 

continue comme à l’habitude dans un silence religieux mais on les 

soupçonne de surveiller leur mari du coin de l’œil.   

 
On décide donc de préparer les tables pour l’apéro en extérieur. Le 

repas se prend en salle et chacun s’installe autour d’une longue table 

conviviale. Michel installe son barbecue, véritable œuvre d’art 

construite à partir d’un vieux réservoir. Il est capable d’organiser de 

vrais festins et nul doute qu’il le fait très souvent. Nous sirotons 

doucement en profitant du soleil notre ‘’quota’’ d’apéritifs fixé par 

Jean Marie (dose pour boire avec modération).  

Michel prépare en temps masqué la viande (merguez, 

saucisses et brochettes). Son produit pour activer le feu n’est pas très 

écologique mais c’est efficace.  La viande est cuite et ‘’plus aucune 

dérogation acceptable’’ si l’on veut tenter de commencer la deuxième 

période de pétanque.    

 

 On déguste avec bonheur une viande cuite à point 

accompagnée de salades diverses produites bio en provenance d’un 

jardin cultivé avec grand soin. Quelques bonnes bouteilles de vin 

ont été apportées par d’autres personnes. Bref c’est un super repas. 

Roberto mange même ses couverts en plastique. 

 Certaines épouses ont préparé de succulents gâteaux et Michel une 

superbe tarte à la rhubarbe.  Bref rien ne manque à ce pique-nique 

et c’est avec bonne humeur que chacun discute des souvenirs 

d’antan et de ses prochaines vacances.  

Après avoir tout rangé correctement selon les directives de 

Michel on déguste un petit noir pour digérer et attaquer le 

deuxième challenge. 
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6) LA MINE BLEUE : Une histoire à transmettre, une aventure à partager : 

 

 

 
Après 1h30 de visite au cœur de la terre, nous rejoignons le jour, « la butte des fendeurs » pour découvrir les 

grandes étapes de confection d’une ardoisé selon les méthodes d’autrefois. « Débiter », « querner (briser un 
bloc de schiste ardoisier en morceaux réguliers) », « bouquer (faire exploser la roche », « fendre » et « rondir 

(tailler les ardoises dans les dimensions et la forme voulues) » sont autant de mots avec lesquels nous nous 

familiarisons avec les démonstrations à l'appui. Présents par centaines en surface du site, les fendeurs 

travaillaient le schiste ardoisier jusqu’à l’obtention d’une ardoisé fine et de taille standard ayant pour finalité 

d’orner les toitures. 
 La visite de la Mine bleue nous a permis de découvrir l’histoire d’une industrie singulière, identitaire de l’Anjou, qui a 

marqué ses habitants et façonné les paysages. 
 

Confession nous est faite après la visite : Ce site était à l'origine une carrière … Son appellation et statut de 

mine lui a été conféré en 1940, quelques années après les grèves de 1936 réalisées par les mineurs de fond du 

nord de la France. Ce qui permis à tous ces ouvriers encore vivants et leur famille de bénéficier des droits et 

avantages des mineurs de fond 4 années après la fermeture du site d’exploitation. 

Merci à nos gueules noires. 

J.M.B./G.N. 
 

Notre séjour en Anjou pendant le mois de juillet, nous a permis de 

visiter la mine bleue, la curiosité de la région de l’Anjou bleue … Nous 

nous rendons donc en famille à   La Gateliere Noyant la Gravoyere, pour 

une visite guidée. 

Équipe d’un casque de sécurité et portant le tee shirt de la mine de 

Wallers Arenberg oblige ... Nous embarquons dans un ascenseur pour 

une descente directe à 126 mètres sous terre. 

Au fond, dès l’ouverture des portes, la température été comme 

hiver est constante à 13 degrés, et les derniers soupçons d’une visite qui 

se déroulerait dans un décor de mine reconstituée (comme à Lewarde) 

disparaissent. 

La lumière s’amenuise et nos yeux mettent quelques secondes a 

s’habituer à cet environnement sombre. 

 
 Sous nos pieds comme au-dessus de nos têtes, la roche est omniprésente 

et le silence quasi total. La phase d’immersion dans les entrailles de la Terre 

achevée, il est temps de rejoindre le quai pour embarquer dans un authentique 

train minier. Après quelques minutes de voyage dans les galeries, nous 

arrivons en plein cœur de l’ancien site minier, au milieu d’une authentique 

chambre d’extraction aux dimensions saisissantes. 

Une chambre d'extraction mesure environ 80 mètres de longueur, 30 mètres de 

largeur et 30 mètres de hauteur. 

Bienvenue au cœur des anciennes ardoisières de la Gatellière !  Tout semble 

s'être figé depuis un siècle c’est un véritable voyage dans le passé qui 

commence. Au cœur de cette ancienne mine en activité de1916 à 1936, et grâce 

à notre charmante guide, nous découvrons l’origine de l’ardoise, ses 

techniques d’exploitation et plus largement, la vie des hommes qui ont extrait 

et remonté la pierre bleue au début du 20ieme siècle. 
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7) Sur la côte belge, ils sont les derniers à pêcher la crevette à dos de cheval :  
À Oostduinkerke, en Belgique, se trouve la dernière plage du monde où il est possible d’admirer la 

technique ancestrale de pêche aux crevettes à cheval. Chaque été, des milliers de touristes viennent assister à 

des démonstrations d’une pêche inscrite au patrimoine culturel immatériel de l’UNESCO depuis 2013.  

 
Cette vue générale montre une technique utilisée 

 
La pêche au cheval 

 

 

 
 

R. GRANDAMME/G.N. 
 

 

 Qui, dans son jeune temps au cours de ses vacances en bord de 

mer, n’a pas pratiqué, à marée basse, la pêche à la crevette pour se 

distraire, dans l’espoir d’avoir l’occasion de trouver dans son filet 

quelques crevettes à faire cuire. En effet armé d’un « haveneau » que 

l’on poussait dans l’eau en le faisant glisser sur le sable en marchant 

dans l’eau de droite à gauche.  

Pour les enfants ces haveneaux étaient de petites tailles mais 

pour les adultes qui voulaient s’adonner à cette pêche la largeur 

pouvait atteindre plus d’un mètre dans ce cas une rondelle en bois était 

fixée au bout du manche permettant de le pousser avec le ventre sans 

se faire mal. 

Ce type de pêche est pratiquée dans un but 

commercial. C’est une pratique qui tend à 

disparaitre car le nombre de pêcheurs 

diminue d’année en année. Sur les photos 

on distingue des planches obliques qui 

maintiennent l’ouverture du filet avec le 

déplacement du cheval. 
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8) Boulogne Radio ou « les terriens parlent aux marins », sur le site de Boulogne sur Mer : 

 
 

 
Pour l’émetteur, pas de problèmes : s’il demeurait à Ostrohove, mais la station réceptrice fut l’objet de 

toutes les préoccupations. On pensa à la placer au Calvaire des marins du Portel, mais des inconvénients se 

manifestèrent (radiations parasitaires). A La Capelle également, mais un transformateur de 40000 volts posait 

un problème identique. 

En fait, la zone d'action est bien supérieure, suivant les conditions de propagation : ainsi "Boulogne-

radio" suit-il les chalutiers dans toute la manche et la mer du Nord, aux îles Feröes (au nord de l’Ecosse), sur 

les côtes nord de la Norvège, et, la nuit, le contact est établi avec des navires circulant en Méditerranée et 

même auprès des côtes algériennes. Ostrohove possède également 4 émetteurs d'ondes métriques (VHF) d'une 

puissance de 50 Watts et d'une portée de 50 km. Tous ces émetteurs sont télécommandés à partir du centre 

récepteur d’Alprech. 

   La station réceptrice d'Alprech, dont les pylônes soutiennent les antennes, abrite dans la salle d'exploitation 9 

positions de travail bien équipées. Un récepteur d’appoint, télécommandé d’Alprech, est installé sur les 

hauteurs d’Escalles et permet une meilleure réception des appels émanant des navires circulant en mer du 

Nord. 

 

 
 C’est ainsi qu’est né un musée sur le site de Boulogne-radio à la pointe d’Alprech où sont réunis une 

grande quantité de matériel radio ainsi que la reconstitution d’une cabine radio et d’un poste de pilotage de 

navire.              G.N. 

 

Boulogne-radio : pour les "terriens", ce sont quelques antennes et 

bâtiments à Otrohove (secteur du mont Lambert à l’opposé de Boulogne /mer) et au 

Portel, en des positions particulièrement élevées et battues par le vent... Pour les 

marins et leurs proches, ces voix sont familières, comme l’est l’indicatif " FFB " 

que reçoivent les radios des chalutiers et des cargos. 

Boulogne Radio (sigle " FFB ") fut une des premières stations radio maritimes 

construites en France. Sa création date de 1908, période des émetteurs à éclateurs 

et des récepteurs à galène. On travaillait alors avec une galène simple et les 

centres, émetteur et récepteur, étaient groupés à Ostrohove. Bien entendu, il 

s’agissait uniquement de télégraphie, la transmission et la réception étaient 

alternées. Les ondes moyennes étaient seules utilisées. 

 

 
Le choix du site d’Alprech. 

Celui-ci fut dicté par un impératif majeur : être dégagé au 

point de vue emplacement et propagation. Ceci impliquait de 

trouver les meilleures conditions de réception sans trop 

éloigner les deux centres, de découvrir un emplacement vide 

d’habitations, d’où nécessité d’un grand terrain, de ne pas 

trop isoler le personnel, d’être à proximité de la mer, etc. 

 

 Au début des liaisons terre mer c’était le langage morse qui était 

utilisé. Ce langage avait une certaine discrétion pour les liaisons mareyeurs 

navires en pêche. Avec l’évolution des techniques radio il fût abandonné 

pour n’être utilisé que pour les appels au secours (SOS) car plus rapide.  

Sur les chalutiers de pêche en haute mer une cabine radio 

était montée sur chaque navire et un radio assurait la veille 24h/24 ; 

il dormait dans cette cabine. Ce centre Boulogne radio pouvait 

retransmettre des messages émanant des autres centres radio quand 

le destinataire était trop loin. Cette station a fait l’objet d’un film 

dans les années 50 « Si tous les gars du monde » qui relatait l’histoire 

d’une mobilisation de toutes les radios pour prêter assistance à un 

malade en pêche. Ces centres radios étaient sous la tutelle de France 

télécom, l’évolution croissante des techniques a fait que tous ces 

centres ont cessé d’émettre au cours de l’année 2000. 

 Grâce à l’acharnement d’une poignée de volontaires retraités 

L’association pour la Sauvegarde du patrimoine radio a été créée. 
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9) Les VIKINGS DANOIS : 
Nous sommes partis cet été découvrir le Danemark, réputé pour sa douceur de vivre, sa convivialité 

entre voisins (le hygge), son patrimoine historique, son design danois et la mer baltique jamais très éloignée.  

   Nous n’avons pas été déçus. Impressionnés par les sites historiques Vikings souvent mis en valeur par la 

scénarisation de musées ultra-modernes, nous limiterons notre présentation à l’histoire de ces infatigables 

navigateurs, au travers d’exemples de drakkars, à leur habitat, à leur rite funéraire et à leurs pierres sculptées. 

a. HISTORIQUE : L’âge Viking se situe sur la période 793 à 1066. Soit du premier pillage d’un sanctuaire en 

Ecosse à la bataille d’Hastings quand Guillaume le Conquérant chasse les Danois d’Angleterre. 

Les VIKINGS étaient des scandinaves du Danemark, de Norvège, de Suède et d’Islande qui voyagèrent d’abord 

pour développer leur commerce.  

Ils profitèrent de la faiblesse de l’empire Carolingien pour devenir des conquérants sanguinaires.  

Le siège de Paris de 887 discréditera la dynastie Carolingienne remplacée par celle des Capétiens qui ne 

pourra que céder aux Vikings le comté de Rouen qui deviendra le duché de Normandie qui signifie « hommes 

du nord ». 

Ils furent de grands navigateurs : ils franchirent Gibraltar, remontèrent les fleuves Russes, atteignirent 

Constantinople par la mer noire, débarquèrent au Groenland et peut être en Amérique du Nord ,500 ans avant 

Christophe Colomb ? 

b. DRAKKARS de ROSKILDE : En 1962 furent découverts 5 bateaux coulés dans le fjord d’accès au port de 

Roskilde. Minutieusement reconstitués ils mesurent de 12m à 30m et étaient utilisés pour le transport, la pêche 

ou la guerre. Quelles silhouettes effilées avec leurs planches fixées par des clous et recouvertes de goudron, les 

morceaux de poutre de la quille, de la poupe et de la proue. Si le cœur vous en dit inscrivez-vous à un stage de 

construction ou plus simplement apprenez à naviguer sur l’un des 5 drakkars reconstruits à l’identique. 

  

 
                          Drakkar de 12m pour la pêche 

c. FORTERESSE de TRELLEBORG : Trelleborg est une enceinte circulaire délimitée par un talus en terre et 

en pierre qui comprenaient 16 habitations d’une trentaine de mètres de longueur disposées de façon symétrique 

dont il reste les pieux de fondation datés de 980. Les vikings habitaient en groupe sous un même toit avec un 

foyer au centre pour la cuisine et le chauffage. 

 Les Danois sont tellement fiers de leurs ancêtres qu’ils ont reconstitué un village. Ils y sont nombreux, 

jeunes et moins jeunes à reproduire les scènes de la vie domestique des Vikings jusqu’à des combats avec force 

d’épées, lances et boucliers. 

 
            Maison reconstruite de TRELLEBORG                                               Joutes VIKING 

SUITE Page 8 
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9) Les VIKINGS DANOIS (suite et fin) : 

 
 

 

 

 

 

 
    
 

d. BATEAU FUNERAIRE : La dépouille du roi de Ladby a été placée sur un lit dans une embarcation de 

21 mètres avec les cadavres de 11 chevaux et 4 chiens sacrifiés. Un tumulus en terre recouvre ce tombeau 

qui est le seul de ce type retrouvé au Danemark. Le drakkar a été reconstruit et flotte près du site dans le 

fjord de Kerteminde. 
 
e. LES PIERRES de JELLING : Jelling est un village au centre du Jutland où a été construit un double 

tumulus qui renfermait le tombeau du roi GORM et de son fils HARALD à la dent bleu. Etait-il gourmand de 

myrtille comme l’évoque la légende ? Deux pierres gravées en 965 avec une inscription en caractères 

runiques : « Le roi HARALD a ordonné l’édification de ce monument à la mémoire de son père GORM et de 

sa mère THYRA, ce même HARALD BLATAND qui s’empara du Danemark et de la Norvège et christianisa 

ces territoires ». Vous le connaissez sans le savoir car il a donné son nom à la Bluetooth  

dont l’abréviation      
N’est autre que la superposition de ses initiales H et B en caractères runiques. 

Quand le passé rejoint le présent, il prépare l'avenir. 
 

 

      Pierre de Jelling faces 2 et 3 

colorisées 

               Pierre de Jelling face 1 

f. CONCLUSION :  Nous avons loué un vélo et avons été surpris que les voitures s’arrêtent pour nous   

laisser passer : c’est la moindre des choses au Danemark connu pour sa capitale mondiale du vélo. 
 

A. SORNETTE 

 

              DRAKKAR funéraire 

      (Découvert sous un tumulus) 
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10) Journée Norbert LEMOINE : « Le barbecue des pêcheurs » : 
    Après de nombreux reports suite aux intempéries les responsables de la section ‘’pêche’’ avaient retenu le 12/ 09. Cette 

date est un peu tardive et on espérait tous une météo favorable. Ce choix fut le bon car la journée a été très réussie. La 

veille, un groupe de courageux a rendu le site propre et accueillant : barnum monté, tables nappées de blanc et bancs 

protégés : un grand merci à ces volontaires, ainsi qu'aux membres du CE de VPF pour avoir préparé les abords. Quatre 

heures pour ce montage ce n’est pas une performance mais certains d’entre eux parlent beaucoup avant d’agir.  

 

 
 

 

 
   Il est à souligner que cette année encore l'organisation et l’animation confiées à l'équipe responsable de 

l’activité « pêche » se sont parfaitement déroulées. Nous tenons aussi à féliciter les épouses qui se dépensent 

sans compter pour préparer cette journée. 

 

G. D./G.N. 

 

    Au "jour J", de bonne heure, à la fraicheur de la rosée, un premier 

pêcheur s'installe avec l'espoir de belles prises surtout que le niveau 

de l'eau est plus correct que celui de l'an dernier. Aucune prise 

significative. Personne n’a pu déterminer si c’est de la faute de Roger 

qui dispose pourtant d’un superbe matériel de pêche neuf ou des 

poissons qui se cachent et rigolent de lui…… 

    Les autres personnes arrivent et après un café se lancent dans un 

superbe concours de pétanque. L'ambiance monte car le score final 

est un match nul. ‘’Tout le monde a gagné ‘’ comme disait notre ami 

Jacques Martin. Bilan final de notre ami Roger quatre petits 

poissons… Son épouse Francine n’a pas osé faire de commentaires 

sur cette pêche miraculeuse mais ne pense plus rentabiliser le 

matériel qu’elle a offert à son mari. 

 
Pendant ce temps, les dames cuisinent et préparent le 

repas en veillant à ce que rien ne manque. Vers 10 heures 30 

elles s’installent au soleil et commencent une partie de 

scrabble en sirotant un apéritif pétillant.  

    Déjà 11h30, sous un soleil radieux il est temps de lancer les 

festivités du barbecue. On commence par l'apéro comme il se 

doit : le bar est vite improvisé dans un coin d'ombre, les 

préposés à la cuisson s'activent à allumer les foyers et à griller 

saucisses et merguez. Chacun trouve son bonheur, parmi les 

boissons proposées : pour les uns jus de fruits pour d’autres 

apéritifs variés et pétillant pour les dames.    

 
Comme à l'accoutumé les discussions fusent sur des sujets divers et variés 

et l'heure du repas arrive rapidement. Le service est actif : les saladiers de 

légumes et autres crudités, les plats de brochettes, merguez et chipos sont 

présentés, accompagnés de vins rouges ou rosés, choisis par les 

animateurs. Un Saint-Emilion accompagne le fromage : Brie de Meaux. 

Après avoir bien mangé, une place a néanmoins été réservée pour le 

dessert présenté sous forme de tartes et gâteaux réalisés par les épouses. 
Un grand choix est proposé : aux pommes, aux pruneaux, au sucre, au 

flan, aux abricots, à la rhubarbe, c’est l’extase.  
     

Puis le café accompagné comme il se doit chez les 

‘’chtis’’ d’un vieux calvados à défaut du Genièvre local 

dans une ambiance de fête.  

     On clôt cet excellent repas vers 16 heures et il est 

temps de desservir les tables et d'enlever les toiles du 

barnum, nappes et protections des bancs. Convivialité et 

bonne humeur resteront en souvenir car il faut bien que 

l’on se sépare. Certains acharnés recommencent une 

partie de pétanque mais la fraicheur et quelques gouttes 

de pluie en découragent plus d’un. 
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11) Problème SUDOKU : 

                                                 SUDOKU Grille N°32 

  

  
 

      

   4     9 8     
 2     6         

        3   6 4   

 1   8       5    

6  7   2    9   3 1 

   9       2    8 

  9 7   5         

         3    4 

   
 8  7    1    

12) Nos joies nos peines : 
Nous avons enregistré les décès de membres de notre amicale Norbert DUQUESNE membre de notre 

amicale pendant plus de 15ans et correspondant de la FNAR, de Mme Jean BROUILLARD née Lyane 

CAPELLE fervente joueuse de scabble à nos rendez-vous de l’amicale pendant de nombreuses années. De 

Georget SIMON soudeur pétrole retraité de de la Franco-Belge. En dernière minute, nous venons d’être 

informés des décès de Charles KEMPF, de Raymond LEGRAND tous deux retraités de la Franco-Belge Alstom 

et également de Jacques GHENEAU retraité CIMT. Nous présentons nos sincères condoléances aux membres 

de leurs familles. 

13) Solution de la devinette du N° 031 :  

 
14) Devinette  du N° 032 : 

      
      G.N. 

 

                                              SUDOKU Solution Grille N° 31 

 

         

7  4 6  1  3 8 9  2 5 

3  1 9  2  4 5  8 7  6 

 8  2 5   9 6 7  3 1  4 

 1  3 7  8  5 6  4 9  2 

5  8 2  3  9  4 7  6 1 

 9 6 4  7  1  2 5  3  8 

 2 5 1  4 7  3  6  8  9 

 6 7 8  5  2  9 1  4 3 

4  9 3 6  8  1  2  5 7 
 

 

Un encrier. 

 

Que suis-je ?      L’Animateur Principal 

   

       J. Marie BERNARD 


